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□记者 励佳 通讯员 刘继达

进入4月，新一年度的老旧住
宅小区改造进场施工在即，刘宗敏
也将再度回到熟悉的工作节奏
中。“每天上午巡查各个改造点位，
下午汇集进度制作日报表，今年是
第三年了。”刘宗敏说。

刘宗敏是区住建局住房保障
科副科长，2019年7月，由于老旧
住宅小区改造工作需要，他开始协
助改造工作的技术指导、审核改造
方案、督促改造进度等。

每日报送进度 风雨无阻

2019年是我区启动老旧住宅
小区改造的第一年，不仅相关建设

单位没有经验可借鉴，被改造户们
也缺少对改造的信任，双方在摸索
中前进，免不了磕磕碰碰，改造进
度在全市相对落后。

怎么在保证施工质量和安全
的基础上，快速推进改造工作？当
年8月，我区出台改造进度日报表
制度，为改造工作的千头万绪理清
了思路。“每天上午从改造点位巡
查回来后，我就开始整理进度，哪
里签约有进展，哪里搭了脚手架，
哪些点位进度落后、为什么落后
等，这些细节都要在日报表上体现
出来。”刘宗敏说，对照着日报表，
我区对各点位的改造工作具体问
题具体分析，逐个突破、分类推进，
改造得以按照原计划推进。

刘宗敏说，2019年下半年，他
没有过一个完整的周末，不是在开
会，就是在施工现场。“但改造关系
到千家万户切身利益，如果最终能
改到群众心坎儿上，那我们的付出
都是值得的。”

通过刘宗敏与其他建设者的努
力，2019年我区193幢老旧住宅完
成改造，不仅实现了颜值大提升，同
时各种基础配套设施的更新和完
善，也让居民生活质量有了大飞跃。

看得见、摸得着的改造效果
让2020年的被改造户吃了“定心

丸”。“去年我们签约工作相当顺
利，侧面说明2019年的改造效果
确实还不错，这对我也是一种肯
定。”刘宗敏说。

向上申请资金 不遗余力

2019年，老旧住宅小区改造
首次被纳入中央财政资金补助范
围。但我区收到通知时，离申报截
止时间仅剩2天左右。“我们项目
比较多，同时申报要求的数据又非
常细致，听起来像不可能完成的任
务。”刘宗敏说。

虽然是块“硬骨头”，但刘宗敏
却想试试能不能“啃下来”。他连
续2个晚上工作到凌晨，盯着方案
和图纸提取数据、填表格，终于赶
在截止前申报成功。“普陀也成为
那年全市唯一申报成功的县区。”
刘宗敏说。

记者了解到，2019年到2020
年，我区老旧住宅小区改造工作共
向国家申请中央财政资金6592万
元，约占项目总投入的20%，进一
步保障了改造资金，也一定程度上
缓解了区财政压力。

对照创城标准 不留死角

2019年、2020年老旧住宅小
区改造期间，正碰上我区创城关键
期。“老旧住宅小区普遍场地小、环
境乱，失分压力比较大。”刘宗敏告
诉记者，“比如一些建筑材料堆放
难免会占用到绿化带或者堵住通
道，这些都是容易被扣分的点。”

为了在创城检查中不失分，也
为了持续推进文明施工，刘宗敏顶
着炎炎夏日在各个改造点位巡查。

创城期间，刘宗敏累计现场督
察40余轮次，对照创城标准逐一
检查，发现问题第一时间督促整
改。在创城中，我区老旧住宅小区
改造项目保持零失分。

从2019年到2020年，刘宗敏
持续记录了我区500余幢老旧住
宅的蝶变历程，为12000余户家庭
的新生活作出了努力。今年，258
幢老旧住宅改造计划已提上日
程。“今年的改造将结合数字化改
革，增加安全监控、智能快递柜等
数字化基础设施，希望切实给居民
带来更多生活便利。”刘宗敏说。

刘宗敏 真情记录老旧住宅每一步蝶变
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本报讯（记者 高阳 通讯员
李冠男）4月16日，沈家门玫瑰园
小区举行普陀城区首台既有住宅
加装电梯竣工仪式。这标志着我
区出台既有住宅加装电梯实施意
见以来，既有住宅加装电梯实现
“零”的突破。

悬空老人幸福落地

当天，对于沈家门玫瑰园小区
3幢2单元的居民来说是“圆梦”的
好日子：历经4个月，电梯加装工
程竣工并交付。对于生活在该楼
里腿脚不便的老人来说，困扰他们
多年的“爬楼”成为了历史。

第一次使用加装电梯的居民
们脸上洋溢着幸福的笑容。家住
3幢2单元302室的王珍珍非常激
动：“我脚有残疾，上下楼非常不方
便，加上年纪大了，有时候三四天
都不下楼。现在有了电梯，幸福指
数都高了。”她高兴地告诉记者，如
今上下楼也不怕提重物了，让她们
生活更幸福。

记者在现场了解到，新加装的
电梯占地约4平方米，电梯外墙使
用透明玻璃，美观实用，且不影响
采光。电梯入户方式为错半层入
户，在三楼半和五楼半的位置，设
置了2道连接廊桥，供居民进出电
梯。一次可供8至10人同时乘坐，

上到6楼仅需30秒，给居民出行带
来极大便利。据悉，整个加装电梯
项目总造价约52万元，按目前我
区现行的补贴政策标准，该电梯共
计获得20万元的资金补贴。

成功案例辐射其他小区

除了该幢既有住宅楼居民对
加装电梯投入使用感到开心，电梯
的运行也吸引不少周边居民以及
有意向加装电梯的其他小区居民
前来取经。当天，家住东港碧海莲
缘紫藤苑的居民张美红作为楼道
代表，特地来到玫瑰园小区“实地
考察”，仔细观察加装电梯外观、采
光情况后，她还亲自体验了一趟。

“我家住在6楼，年纪大了，上
下楼不方便，我现在天天盼着能快
点把电梯加装提上日程。”张美红
告诉记者，不少居民担心加装电梯
会影响采光、造成噪音，但参观后，
发现加装电梯后采光依旧良好，基
本没有噪音。张美红拍了不少视
频和照片，打算用这些实例打消居
民们的顾虑：“加装电梯是一件实
实在在惠民利民的好事。”

记者从区住建局了解到，目
前，东港金港公寓7幢1单元已完
成加装电梯公示，后续工作正在
有序推进。截至今年3月，已有3
幢居民楼达成初步意向申请加装
电梯。

打消居民后顾之忧

“电梯故障怎么办？”“以后
要是碰到问题找谁解决？”……
现场，记者听到不少居民对加装

电梯的后续维护和保养心有顾
虑。“我们已经在沈家门设立了
维保机构，有任何问题他们都会
负责解决。”针对这些问题，本次
的电梯生产制造方苏州莱茵电
梯股份有限公司市场营运部负
责人陶建文说，他们会安排人员
每个月进行2次例行检查，24小
时提供急修服务，除此之外还会
在总公司进行远程监控，一旦发
现电梯有任何问题，立刻派维保
机构人员上门维修，如果遇到维
修人员解决不了的问题，会即刻

派专业人员进行售后处理。
“此次沈家门玫瑰园小区3幢

2单元加装电梯的落成，起到了良
好示范作用，形成了良好舆论氛
围。”区住建局相关负责人说，相信
不久的将来，加装电梯一定会在我
区遍地开花，切实提高居民的获得
感和幸福感。下一步，我区将继续
加快推进后续其它既有住宅单元
加装电梯的进程，把好政策送到居
民心坎上，全力促进老旧住宅小区
加装电梯工作，让更多居民早日实
现“电梯梦”。

我区既有住宅加装电梯实现“零”的突破

玫瑰园小区“幸福梯”落成投用 本报讯（记者 刘珈伶 通讯员
严甦甦 朱挺）日前，由区残联主办、
展茅街道承办的“共忆党史 致敬百
年”残疾人主题演出在横街文化礼
堂举行，吸引不少村民前来观看。

“唱支山歌给党听，我把党来比
母亲，母亲只生了我的身，党的光辉
照我心……”歌曲《唱支山歌给党
听》、锣鼓《蛟龙出水》、舞蹈《共产党
的恩情比天高》等精彩纷呈的节目
轮番登场，展现出残疾人艺术工作
者深厚的艺术功底和自强不息的精

神风貌，现场掌声阵阵。“接下来，我
们将结合残疾人特殊艺术巡演，开
展好‘红色文化进大礼堂’等活动，
将党的精神传递给更多人。”区残疾
人艺术团团长展泉水说。

下一步，区残联将持续开展党
史学习教育，将红色元素融入残疾
人生活中，依托全国助残日等残疾
人节日，开展庆祝中国共产党成立
100周年残疾人文艺演出，营造在
党的领导下团结和谐、开创新局的
浓厚社会氛围。

共忆党史 致敬百年

区残联开展“红色文化进大礼堂”活动

4月16日上午，普陀城区首台既有住宅加装电梯竣工仪式在
沈家门街道海星社区玫瑰园小区举行。这是我市实施既有住宅加
装电梯鼓励政策以来，第一台竣工并投入试运行的加装电梯。“幸
福梯”开了头，相信更多居民的“电梯梦”不会遥远。

拿着政府补助的20万元支票，享用着新落成的加装电梯，捷
足先登的居民们笑逐颜开。许多前来参观的其他小区居民看在
眼里、盼在心里。就如这幢单元楼，居住的居民大多上了年纪，
谁不希望早一天用上“幸福梯”？现在，大家看到了加装电梯，也
明白了一个道理：只要人心齐，幸福就会来敲门。

秉持“以人民为中心”的城市建设理念，近年来，我区持续推进城
市有机更新、老旧小区提升改造，率先启动既有住宅加装电梯就是其
中一项民生工程。但由于加装电梯牵涉到上上下下左邻右舍的不同
利益诉求，难免遭遇万事开头难的窘境。好事多磨，既是对政府工作
的考验，也是对世道人心的检验。

远亲不如近邻，大家相互体谅、相互成全，加装电梯就不难，玫
瑰园小区的“第一梯”为全城作了幸福示范。其实，任何一项民生
工程都是既需政府推动，也需人心齐整，这样才能求出最大公约
数，画出最大同心圆。

人心齐 幸福来
□小井

本报讯（通讯员 胡梦莎 记者
郭杰）日前，登步岛管委会开展“关
爱母亲河 放鱼净水质”增殖放流活
动，通过“以鱼治水、以鱼养水”，改
善河道水域生态环境，进一步巩固
提升五水共治成果。

活动中，登步岛管委会工作人
员将一袋袋鱼苗投放到当地大永

河。据了解，本次活动共投放丰产
鲫鱼苗3万尾，其中中科3号银鲫鱼
苗和中科 5号白鲫鱼苗各 1.5万
尾。下一步，登步岛管委会将继续
开展增殖放流及河道清理整治行
动，进一步维护全岛水域生态平衡，
助力生态农旅产业发展，推动“五色
登步”焕发新光彩。

春季水生生物增殖放流活动开展

③

本报讯（记者 刘珈伶 通讯员
黄艳）日前，区妇联、区教育局联合
在区青少年宫开展主题为“幸福普
陀 最美家”家风家教宣传月活动，
共有80名教师参加。

“教师在家庭教育中起着非常
关键作用，甚至可以说教师是家庭
教育最大的助力。”活动现场，专业
家庭教育讲师就问题孩子的形成
以及如何正确引导问题孩子展开
讨论，旨在让教师在家庭教育中起
到专业化的调节作用。同时，现场
还展出我区文明家庭事迹，通过真

实案例进一步引导教师理解自己
在家庭教育中的重要性。“如何正
确引导孩子是我关注的焦点，现在
有些孩子正处于懵懂时期，作为教
师，希望更好地教导他们，让家长
们省心，让孩子们幸福开心。”区成
人教育中心普陀家长总校教师曹
红儿说。

据了解，“幸福普陀 最美家”家
风家教宣传月从即日起至5月底，
期间我区还将开展多种形式的家风
家教宣传活动，为良好的家庭教育
提供正确引导。

“幸福普陀 最美家”

家风家教宣传月活动举行

本报讯（通讯员 王文琪 记
者 俞怡至）入室抢劫 6100元，换
来有期徒刑 10年 6个月，并处罚
金10000元。“法官，我不知道这个
事情这么严重……”日前，面对刑
罚，60岁的贝某某后悔不已，但为
时已晚。

贝某某平时在舟山国际水产城
偶尔做点小生意。去年底，眼见着
欠人的钱快要到期了，信用卡里欠
的钱也马上要还了，口袋空空的贝
某某盯上了一位便利店老板娘，连
续跟踪其两个晚上，摸清其住处并
确定她是独自居住后，就想着到她
那“弄点钱”。

去年12月11日22时许，贝某
某骑着电动自行车至便利店门口，

见老板娘关了店门拎着包，想着包
里应该有钱，认为“时机到了”，于
是赶到老板娘家，戴上简易头套、
手套，还在口袋里藏了一把刀具，
趁老板娘开门之际使劲将她推入
房内，进屋后贝某某持刀威胁老板
娘，先后让老板娘从床头柜、包、钱
包里共拿了6100元，然后迅速逃离
现场。

法院经审理认为，被告人贝某
某以暴力、威胁方式入户抢劫他人
财物，构成抢劫罪。贝某某到案后
能如实供述自己的罪行，愿意接受
处罚，且所抢钱款均被追回，依法对
其可以从宽处理，据此，判决被告人
贝某某犯抢劫罪，判处有期徒刑10
年6个月，并处罚金10000元。

男子入室抢劫被判10年6个月

为期两天的普陀区
2021年中小学生田径运
动会近日在东港中学举
行，22个代表队，280多
位运动员参加了17个大
项的比赛。

（记者 张迟）

田径场
显身手


